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?场理论上“应该”?边倒的比赛，硬生生被吴金贵和他那

支从来就没被看好过的青岛队“意外”地打成了0比0。与深圳队

这场平局的“收获”是实实在在的，用吴金贵的话说，就是“能够

带着更大的信心去保级了”。

专题撰稿 本报记者 李冰

“带着更大的信心去保级”
?胜?平不败开局 金贵化身中超“试金石”

本报记者 龚哲汇

除了申花一线队之外，不少申花
球迷还关注了其他的中超、中甲俱乐
部。原因正是在本赛季开始前，上海申
花将球队中的年轻球员外租到其他俱
乐部锻炼，像蒋圣龙、刘若钒、周俊辰
和徐皓阳等球员都已经有过上场经
历，进球、助攻，小将们的表现令人刮
目相看，有人还成了球迷心中的“大
腿”。
今年是周俊辰租借至青岛队的第

二个赛季，上赛季，周俊辰打入了一粒
进球。而今年联赛第一轮，小将就有所
斩获，对阵沧州雄狮，周俊辰为青岛队
打入了赛季首球。在第二轮对阵深圳

的比赛中，吴金贵安排了七名后卫首
发，周俊辰与拉多尼奇成为了球队中为
数不多的反击点。虽然两支球队最终握
手言和，但周俊辰在比赛中有不少破门
机会，险些帮助球队上演“下克上”的戏
码。赛后周俊辰表示，“希望能继续保
持，未来以更好的姿态回到申花。”
和周俊辰一样打了两场比赛的还

有蒋圣龙，本赛季他外租至重庆两江
竞技锻炼，并成为了队里的主力中后
卫。今年是蒋圣龙连续第二次外租，对
此小将表示：“租借对于我的成长有很
大的帮助，感谢两家俱乐部的领导给
我机会，让我有能力帮助自己。”虽然
目前重庆队还未能取得胜利，但蒋圣
龙表示将继续努力，提升自己的同时

帮助球队获得更好的成绩。
新赛季中甲联赛在4月24日拉开

序幕，联赛揭幕战武汉三镇对阵北京
理工的比赛中，申花外租小将徐皓阳
便获得了首发机会。在比赛第39分钟，
徐皓阳连停带传助攻埃德米尔森，帮
助球队扩大领先优势。赛季前，武汉三
镇引进了耿晓峰、荣昊、罗森文等在中
超效力过的球员，能在这些“老大哥”
身边学习，徐皓阳表示自己非常珍惜
这个机会，“今年外租的球队更加稳定
了，平时的训练中也能感受到球队的
好胜心，希望自己能在这个赛季里取
得更多进步。”

四位来自根宝99/00梯队的年轻
球员中，刘若钒登场的时间最晚，在周

一成都蓉城对阵江西北大门的比赛
中，刘若钒在第52分钟打入一球，最
终帮助球队4比2战胜对手。刘若钒是
四川人，此番加盟家乡球队，他受到了
不少家乡父老的支持。在之前成都蓉
城的球迷开放日中，球队领队李庆向
到场的球迷逐一介绍新引进的球员，
球迷们迫不及待地高喊：“刘若钒，雄
起！”从中不难看出球迷们对这个年轻
人的喜爱。“希望今年自己能调整好心
态，用平常心去面对每一次挑战。”刘
若钒说道。
昨天下午，“德国转会市场”网站

更新了中超球员身价，在最有价值
U23球员阵容中，上述四位外租小将
和温家宝，共计五位申花队员入选。

外租小将好戏连台，申花“出租车”赢好口碑

两战一胜一平拿到4分，青岛队拿
到了一个相当不错的开局，在吴金贵
看来，对一支目标是保级的球队来讲，
这一点至关重要。
能够从不是同一个等量级的深圳

队身上拿到一分，甚至还在比赛中获
得过战胜对手的机会，吴金贵坦言，相
比平局，青岛队员在本场比赛中更大
的收获还是信心。“队员的信心不是教
练嘴巴里跟他们说一说，鼓励一下他
们就能有的，是要通过一场一场的比
赛，先要抢到分，把比赛赢下来，这样
的经历多了，信心才能真正得到提
升。”
作为一名经验丰富的教练，吴金

贵当然懂得“福祸相依”的道理，所以
当外界因为青岛队人员不整尤其是外
援没有全部到位而“看衰”他们的时
候，他却认为这是让自己的球队真正

强大起来的契机：“我们有几名队员还
踢不了比赛，外援也不能全上，人员方
面确实有一些影响，但是在这么困难
的情况下，队员们的斗志非常足，而且
知道怎么去踢比赛，怎么去赢得比赛，
相比上个赛季，这是一个很大的进
步。”除了球员自身信心的提升之外，
青岛队在这两场比赛中展现出来的顽
强精神和铁血气质，也在无形中提升
了球队的战斗力，而这也正是吴金贵
非常看重的：“这支球队能在缺这么多
人的情况下拿到4分，这会让对手感到
害怕，我觉得这是我接手球队之后，队
伍在这方面表现非常好，这点我们非
常满意。”至于球队接下来的目标，吴
金贵依然务实地锁定在了保级上面：
“我们知道自己的位置，我们会非常务
实打好每场比赛，制定有针对性的战
术，一场比赛一场比赛去拼。”

不甘心的，不光是深圳队主帅克
鲁伊夫，同样也包括吴金贵这位青岛
队的主教练。事实上，当外界更多地将
关注点放在拥有豪华外援团的深圳队
全场25次射门却无法得分时，吴金贵
的球队却创造出了不比对手少的真正
威胁到球门的破门机会。“这也正常，
足球场上创造机会不等于把握住机
会，但是能在有限的控球时间里创造
出机会更不容易，希望通过这场比赛
之后，能够帮助我们的球员获得更多
信心，打好后面的比赛。”

青岛与深圳队的比赛还未开打，
胜负的天平就已经倾向了对手那边。
战胜沧州雄狮队当晚，以吴金贵

为首的青岛队教练组就把重心转移到
了深圳队身上，派人到现场去盯深圳
与河南队那场比赛，在第一时间拿到
了对手的比赛数据，金特罗、阿奇姆彭
和卡尔德克这些首战发挥出色的外
援，自然也成了教练组的重点研究对
象。
限制住外援，或者更确切地说，限

制住深圳队中场核心金特罗的发挥，
成为摆在吴金贵面前的那道难题。
“模板”不是没有。同样在第一轮

联赛中，申花在对阵以中
场控制力强著称的国安队
时，通过中后场的人盯人
结合区域防守，成功化解
了对手的中场优势，最终
赢下了比赛。不过，考虑到
两队的人员和战术思路不
尽相同，吴金贵必须要结
合青岛队员的实际情况来
制定打法。“深圳队前面是
一高一快，对于高球，我们
后防线是不怕的，我们后

卫争顶的能力很强，最大的威胁还是
身后球。”与深圳队的比赛结束之后，
吴金贵也将自己的备战思路和盘托
出：“比赛之前我们剪辑了很多视频，
深圳队的几个外援都有，最多的还是
金特罗，我们队员对于他的特点、习惯
和出球线路都非常了解。”按照吴金贵
的要求，青岛队员在比赛中尽可能地
将金特罗往边路和中场“赶”，逼着他
起高球而不是直塞球，直接找禁区内
的卡尔德克这个高点，然后由刘佳燊

和栗鹏两名高大中卫对卡尔德克进行
包夹。也正因为如此，尽管深圳队在比
赛中获得了18次角球机会，却没有一
次能够转化成进球。
限制住金特罗的同时，吴金贵给

青岛队员布置的另外一项任务，就是
将深圳队的几名外援“切割”开来，让
他们在不同的区域内各自为战，无法
形成合力。此外，考虑到对手阵中有阿
奇姆彭这样有速度优势的球员，吴金
贵要求队员保持好三条线之间的距
离，不给他更多冲刺的空间，并且通过
有层次和弹性的防守，提升后防线的
韧性，这也是青岛队能够在比赛中全
身而退的关键所在。

周俊辰刘若钒各有建树 徐皓阳贡献助攻

“不怕高球怕身后，
把金特罗往边路赶”

“多赢球才能提升信心”

特约记者 兵兵

中超联赛第二轮昨天在广州花都
体育场上演一场焦点比赛，广州队在
最后时刻丢球，0比1被山东泰山绝杀。
开赛连续两轮不胜，这是广州队自
2011年重返中超以来最差的开局。

卡帅难以接受失利

比赛唯一进球出现在全场补时
最后一分钟：山东泰山右路传中，替
补登场的费莱尼头球攻门得手，完成
绝杀。

上赛季的队内头号射手保利尼奥
和塔利斯卡至今未归队，广州队的进
攻看上去热闹，但实质性的威胁非常
有限。高拉特和阿兰总不能同时首发，
让广州队的进攻实力有些打折扣。

对于输球，卡纳瓦罗表示不服，认
为对手的战术过于简单，“山东泰山的
技战术特点非常单一，和去年一样，他
们经常会利用自己球员所具有的天然
的身体优势，并不是依靠技战术或场
面上的优势。”

今年目标不是夺冠

联赛开局两轮仅积1分，广州队创造
了自2011年重返中超以来的最差开局。
赛后，俱乐部的官方微博被球迷围攻，不
少人再次喊出了“卡帅下课”的声音。

卡纳瓦罗赛后强调，今年球队的
目标并不是夺冠，而是要为国家队培
养更多的年轻球员。“球迷肯定是想每
一年都获得冠军，但今年我跟大家说
过很多次，就是要为国家队培养更多
的年轻球员，这个目标很明确。”

尽管恒大集团已不再将夺冠作为
目标，但恒大球员并不气馁。一名球员
表示：“我们现在处于困难期，但只是暂
时的。只要我们度过了磨合期，相信仍
然可以和争冠对手一决高下的。”

广州队创最差开局

卡帅闻下课声
辩解“为国养士”


